

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 412

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 26 de Octubre 1940

0.10 Ejemplar

Calderón Guardia contesta el memorial de los campesinos de Santa Barbara de Heredia

Reproducimos hoy la respuesta dada por el señor Presidente de la República al memorial dirigido por trescientos campesinos del cantón de Santa Bárbara de Heredia, en el cual éstos, siguen de los pasos de sus compañeros de otros cantones de la misma provincia, demandaban tierras y créditos al jefe del Estado. Como se ve, la respuesta del doctor Calderón Guardia está concebida más o menos en los mismos términos que las anteriormente enviadas a

los firmantes de los otros memoriales. Falta saber si ellas representan realmente los propósitos del actual gobierno en cuanto al problema agrario se refiere.

San José, octubre 17 de 1940.

Señor don Rafael Angel Zamora Z. y compañeros.

Santa Bárbara de Heredia,

Muy señores míos:

Al acusarles recibo del atento memorial que con fecha 16 del mes próximo pasado se han servido ustedes dirigirme, me es grato manifestarles que pueden abogar la seguridad de que en el acodo de la Cámara habremos de dar a ese problema, la más justa y posible solución.

Quedo de ustedes atento y seguro servidor,

Rafael A. Calderón Guardia.

La importación de maquinaria agrícola propuesta por el Administrador del Ferrocarril al Pacifico pone de relieve la ausencia de un plan serio de política agraria del Ejecutivo

En un pasado número de TRABAJO nos referimos al propósito que ha manifestado el Administrador del Ferrocarril al Pacifico de importar maquinaria agrícola la valiosa para ser facilitada en préstamo a los agricultores afinados a lo largo de ese ferrocarril. En la prensa de estos días hemos leído varias opiniones de agricultores que manifestaban la buena acogida que la iniciativa del Administrador del ferrocarril les ha merecido.

Con el propósito de enfocar este problema, volvemos hoy a decir nuestro criterio: la idea de importar maquinaria agrícola valiosa, es decir que no está al alcance de los pequeños propietarios para ponerla a su servicio, viene a llenar una necesidad porque el empleo de esa maquinaria permitiría a los pequeños propietarios intensificar sus cultivos, extenderlos y producir con menores gastos, que si sus labores se hicieran a mano o con maquinaria primitiva.

Pero, tal como se presenta esa idea, como una iniciativa particular del Administrador del ferrocarril, no llenará con eficacia su

finalidad, buena en principio; y no la llenará porque esta idea, para que sea fructuosa debe formar parte de un programa agrícola completo, que ha de organizarse a la Secretaría de Fomento.

Este programa de agricultura nacional debería contemplar varios aspectos como: dotar de tierras a los campesinos que no las tienen, desarrollar una red de

carreteras baratas de penetración para habilitar nuevas tierras; fundar el Banco de Crédito agrario, que diere dineros baratos a los agricultores; organizar cooperativas de producción entre los agricultores y entonces esas cooperativas serían las llamadas a servir y a importar la maquinaria de que ahora habla el Ad-PASA A LA PAG. DOS

ESPAÑA

bajo el dominio de Franco, el pupilo de Hitler y Mussolini, vive horas de miseria y de terror.

El gobierno de los machetones no puede resolver los problemas económicos de España, y para sostenerse tiene que recurrir al mas brutal de los terrores



SI EL GOBIERNO TRAJERA UN TECNICO DE AVIACION PONDRIA FUERA DE USO CASI TODOS LOS AVIONES DE LA TACA

El nuevo accidente de otro avión de la "Taca" viene a confirmar plenamente lo que nosotros hemos venido sosteniendo acerca del estado de los aparatos de esta rapaz compañía imperialista, y acerca de la "inspección" ejercida por el señor Valenzuela.

El nuevo accidente del sábado pasado, se produjo al quebrarse durante el vuelo el "Master Rod". Esta pieza es fundamental en estos aparatos y no se explica si no es por un descuido sin límites, que a los motores de los aviones se les rompa piezas de tanta importancia. Para que esta pieza se rompiera durante el vuelo, como han informado los periódicos, es

preciso que el motor estuviera en desastrosas condiciones.

Tenemos el testimonio de varios pasajeros, de que este mismo avión en que se vió a punto de matarse un aviador nacional, estuvo ya muchas veces a punto de sufrir accidentes producidos o por el desgaste de su motor o por sobrecarga. Varias veces, al desprenderse de los campos de aterrizaje, después de elevarse unas pocas varas, cayó al suelo, sin que, afortunadamente, se produjeran desgracias. Nosotros tenemos absoluta certeza de que si el gobierno trajera un técnico de aviación, de los que inspeccionan la aviación comercial de los Estados Unidos, pondría fuera de

servicio la mayoría de los aparatos de la "Taca". Pero, naturalmente, mientras el encargado de revisar los aeroplanos sea un señor que no conoce siquiera el motor de una motocicleta, la compañía imperialista de aviación podrá seguir haciendo buenos negocios, aunque de vez en cuando se maten unos cuantos nativos. Tanto le importa a los señores de la "Taca" que se estrellen en un accidente unos cuantos ticos, como le importa a la United Fruit Company que todos los días enfermen de paludismo y mueran cientos de peones en el Pacifico.

Pero todavía hay señores espiritistas o señores teósofos que sostienen que el imperialismo es

una manía nuestra. Que el imperialismo es un tópico inventado por nosotros para hostilizar a las magnánimas empresas "civilizadas" de las compañías de los yanquis. A estos señores teósofos les pedríamos que fueran a convencerse de las grandezas de la obra civilizadora de los yanquis trabajando siquiera una semana, en el Pacifico. O que se dedicaran a viajar en los aviones "libertadores" de la "Taca". Estamos seguros de que a los pocos días tendrían el gusto de ver su espíritu transformado en una palomita y su cuerpo convertido en una tortita junto con los residuos de un aeroplano en cualquier barranco.

La mayoría oficial aprobó por fin las condiciones humillantes y onerosas del empréstito con el Import and Export Bank

Nuestro Partido, leal al pueblo, combatió, no la construcción de la carretera, sino las condiciones del empréstito que habrían podido ser mejoradas si el Gobierno lo hubiera querido

La Cámara de diputados aprobó por fin el contrato de empréstito con el Import and Export Bank, o en otras palabras, con el

Gobierno de los Estados Unidos. La diputación oficial se pronunció por unanimidad en favor de la contratación. Unicamente la

adversó el representante del Partido Comunista, compañero Manuel Mora Valverde. La exposición de motivos del caso la hará

el compañero Mora en el tercer debate.

La contratación, —a esto ya nos referimos en el número anterior de "Trabajo"— en ninguna forma supera como algunos parecen entenderlo, los proyectos comentados por Manuel Mora en sus artículos de "Diario de Costa Rica" y que fueron dados a conocer por la United Press. Por el contrario, la forma definitiva del documento trae condiciones humillantes para el país que no se habían mencionado en los despachos cablegráficos.

La cláusula primera, dice textualmente: "Sali de España"

"Lo que he visto en España". Así comienza el diario de memorias de una personalidad norteamericana, que ha vivido durante todo el año último en la España Franquista. Esta persona ha podido circular libremente por todo el país, ver, oír y visitar los más apartados rincones de la martirizada tierra española. De dicho diario sacamos las revelaciones que a continuación (tras cribarnos sin comentarios,

"Sali de España", dice, "hace cerca de dos meses. En mi estancia en ella he recorrido el país vasco, Cataluña, Madrid y el Sur. Yo he visto España tal y como se encuentra hoy... Fui a ella como un hombre de negocios. La primera cosa que me llamó la atención, fué ver, no obstante haber muy poco tiempo que había acabado la guerra, a lo largo de toda la red ferroviaria del Norte, que ésta se hallaba custodiada por unidades militares italianas. Pensé que se trataría de un estado de cosas provisorio, de un resto de la guerra, tan recientemente acabada, pero más tarde y en el transcurso de los meses he seguido viendo las mismas fuerzas en Castellón, Alicante, Málaga, Cádiz y todos los nudos ferroviarios de alguna importancia. También las principales industrias del país están controladas por ellos.

"Con excepción de las fábricas y minas que trabajan para la guerra, particularmente en Vizcaya, hay una paralización industrial muy grande por falta principalmente de

materias primas y mano de obra calificada. Los transportes, salvo los de finalidad estratégica, están hechos una desgracia. Prácticamente todavía, no se han empezado a reconstruir las ciudades que como Barcelona, Madrid, Valencia, Oviedo y otras, sufrieron tremendamente a consecuencia de los bombardeos. Salvo algunas iglesias, cuarteles y algún que otro edificio oficial, nada se ha hecho en este sentido.

"Las cosechas siguen siendo débiles, observándose en el país un fuerte déficit en los productos fundamentales del campo, que constituyen la base de la alimentación del pueblo español. El paro obrero es particularmente grande en los núcleos de población más importantes, sobre todo en Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla... Tres veces se ha suspendido el acuerdo de las autoridades españolas de supresión del subsidio a los ex combatientes del ejército por no haber podido encontrarlos colocación aún, aunque es obligatorio dar trabajo, antes que a nadie, a los ex combatientes, lo que prácticamente quiere decir que casi todos los obreros catalanes están sin trabajo. No es mejor la situación en Madrid.

"Los salarios giran en torno a 5,7 y 10 pesetas diarias con lo que no es posible hacer frente a las más indispensables exigencias de la vida, dado el enorme encarecimiento de los artículos de primera necesidad: un kilogramo de

Pasa a la Pág. 4º

La causa de la liberación económica nacional no está perdida — REPRESENTA LA GRAN TAREA A REALIZAR DE LA PRESENTE GENERACION

Nuestro gran científico, doctor Clodomiro Picado, ha dicho esta semana a la prensa textualmente lo siguiente: "Nada no queda que hacer. Nuestra patria no nos pertenece. El día en que los poseedores extranjeros de nuestra riqueza se nieguen a pagarnos los impuestos de aduanas

o territoriales, todo habrá terminado. No tendríamos los costarricenses de qué vivir. Somos en el económico algo menos que una colonia".

Si estas frases hubieran sido di-

chas por nosotros, los comunistas, serían conceptuadas de fantásticas. Se ha afirmado siempre en nuestro país, por los personeros de las corrientes entreguistas — PASA A LA PAG. DOS —

LOS DEMOCRATAS DE COSTA RICA Y LOS PARTIDARIOS DE LA ESPAÑA LEAL DEBEN LUCHAR AHORA CONTRA EL TERRORISMO DE FRANCO EN ESPAÑA

Señor Presidente:

Nosotros, ciudadanos de un país eminentemente democrático, pedimos a usted que apoye la petición del General Batista en favor de los republicanos españoles condenados a muerte.

(f.) CARLOS LUIS VILLOBOGOS, MIGUEL A. ROMAN, FRANCISCO QUIROS, siguen 47 firmas.

NOTA DE "TRABAJO":

Esperamos que los demócratas de Costa Rica que están empeñados en estos momentos en ayudar económica y moralmente a Inglaterra, lo mismo que los partidarios de la España Leal, acuerpen esta petición dirigida a rescatar la vida de los heroicos milicianos españoles que se le enfrentaron al fascismo en defensa de la democracia.

Detenciones en masa en Francia

Esta semana han estado informando casi todos los días las agencias noticiosas del arresto en masa de comunistas en Francia.

Las informaciones dejan ver que el Partido Comunista francés está desarrollando una vigorosa y heroica lucha contra el régimen fascista de Petain y de la Vial y que serán los comunistas al frente de las masas populares y no las bombas de Churchill, los que libertarán a Francia del fascismo.



c. Joaquín Gutiérrez, autor de la información sobre Chile, que aparece en la página tercera.

Gran mitin el lunes a las 7 media de la noche

HABLARAN:

Carlos Luis Fallas y Manuel Mora

SERVICIO DE INTER CONTINENT NEWS

SERVICIO DE INTER CONTINENT NEWS

UNION REVOLUCIONARIA COMUNISTA explica su no participación en el Gabinete y afirma su apoyo a Batista

HABANA, Cuba, Oct. 17. — (ICN).—El doctor Juan Marinello, Presidente del Partido Unión Revolucionaria Comunista, aclarando la posición de este partido en relación con el nuevo Gabinete del coronel Batista, hace las siguientes declaraciones sobre el particular:

"Con motivo de que en el Gabinete del coronel Batista no figura ningún miembro de nuestro Partido Unión Revolucionaria Comunista, se han tejido, por distintos elementos, las más variadas, contradictorias o irrazonables especulaciones. En el extranjero y especialmente en la América Latina, las agencias reaccionarias tratan de presentar este hecho como un golpe para las fuerzas progresistas y como una "eliminación de los comunistas de la política cubana. Frente a tales especulaciones para cortarles toda base, parece oportuno hacer las siguientes declaraciones:

"Primero: Nuestro partido no aspira ni aspirará, mientras las condiciones nacionales no lo hagan absolutamente indispensable, a formar parte del Gabinete,

"Segundo: En las ocasiones en que el coronel Batista consultó con nuestro partido el problema del Gabinete, le manifestamos, sin reticencias, este punto de vista.

Tercero: Por lo tanto, la no participación de nuestro partido en el Gabinete no puede ser considerada, ni como una postergación ni como una subestimación de nuestro partido, sino que responde a puntos de vista mantenidos por nosotros mismos. Tampoco puede entenderse que, por el hecho de no participar en el Gabinete,

nuestro partido va a aflojar o a debilitar su apoyo y respaldo al Presidente Batista. Como todo el mundo sabe, la actitud de nuestro partido no se determina jamás por los puntos o posiciones burocráticas que pueda alcanzar, sino por consideraciones de fundamental beneficio al país. En nuestra entrevista con el coronel Batista discutimos planes de mejoramiento popular y la manera de ayudar nosotros a su realización con la unidad y movilización del pueblo. — (f.) Juan Marinello".

La mendicidad ni se combate con medidas de policía más exhibicionistas e inhumanas que eficaces

Nuestro actual gobernador, como todos sus antecesores, ha resultado terminar con los mendigos que pululan por nuestras calles. Y se ha adaptado el medio más sencillo de resolver el problema y el que siempre se ha usado en

Costa Rica: el de encarcelar a los indolentes.

Nosotros creemos que con eso no se sigue ningún problema. ¿Para qué exhibir en los periódicos las fotografías de los miserables? **PASA A LA PAG. TRES—**

DE PUNTARENAS

DE MARINOS DE CABOTAJE

La empresa de Transportes marinos del Golfo de Nicoya ha abolido la costumbre, que por espacio de muchísimos años había tenido, de hacer adelantados los míseros a sus trabajadores, con grave perjuicio para las tripulaciones de las embarcaciones de dicha empresa. Es de notar que tienen que dejar su familia escasa de recursos económicos para irse a los viajes. Si no se organizan dichas tripulaciones, no podrán con seguir las mejoras a que aspiran y que legítimamente merecen. **SOLO ORGANIZADOS PODRAN LUCHAR.**

DE SANIDAD

Con gran admiración hemos visto que han limpiado el solar frente a la aduana que pertenece a Mr. Wilson, después de perma

necer por mucho tiempo sucio y con el monte que bien podía esconderse una persona. Se dio fuego a la basura en plena ciudad, lo que ya es contra de una disposición municipal, pues con ese fin fue construido un crematorio.

En este puerto la Sanidad anda a manga por hombro y a pesar de que el gobierno nos ha llenado de puestos burocráticos cada día es peor el estado de estos servicios.

DEL MUNICIPIO

Nos dicen que el señor Gobernador usa el automóvil municipal para dar sus paseos nocturnos lo mismo que el secretario de dicho señor. Ya es tiempo que la Municipalidad tome cartas en este asunto, pues el público no está nada satisfecho por este procedimiento.

DE ALAJUELA

SESION MUNICIPAL

Se conoce de una solicitud del señor Elias Molina (Balacho) para que se le dé un caballo de fuerza eléctrica para manejar un motor que le dieron con facilidad de pago. Alega en su petición

que él es impedido y que con una ayuda de esa naturaleza le es más fácil ganarse la vida.

Los señores municipales, como buenos vigilantes de los bienes comunales no resolvieron nada hasta tanto no estudiar la petición. Si nos extraña que en el caso de la corriente que gasta el quebrador municipal, el cual está en manos de particulares, no se estudió nada, sino que, pasando por alto los argumentos del regidor Carballo, le regularon la corriente y el local a personas sanas, por el sólo hecho de estar entre ellas parientes del Presidente de la República.

Se conoció luego de una solicitud para que el Municipio dé el salón de sesiones para hacerle un homenaje al Gobernante Calderón Guardia. El regidor Carballo se opuso, porque si se le había negado a los obreros en diferentes ocasiones y a los estudiantes que lo solicitaron, también para celebrar bailes y con la entrada obtenida en éstos allegar fondos para el Colegio, debía ahora procederse en la misma forma ya que vivimos en una democracia en donde todos los hombres son iguales ante la ley. El mismo gobernante debe sentirse apenado si siente de verdad la democracia, cuando sepa que ese derecho no lo tienen los ciudadanos. A pesar de estos argumentos se dio el salón para el homenaje. Nosotros nos explicamos la causa, pues los obreros nada pueden dar, lo mismo los estudiantes; en cambio el doctor Calderón Guardia puede darles puestos y ponerlos en las paletas tanto de municipales como de diputados, en fin pueden con una "corazonada" de éstas vivir me

PESAME

TRABAJO presenta su más sentido pésame al compañero José Orozco y a su estimable familia por la muerte de la señora Olga Flores de Orozco.



Suscríbese a **Trabajo**

Lo atormenta el Reumatismo?

tome



Eficaz disolvente de.

Acido Urico

combate:

Clátrica - Lumbago - Gota Endurecimiento de las venas y arterias

Fábrica de cajas de madera

en todo tamaño

de ARTURO MENDEZ

Palos de escoba, de piso, y escobones

Fabricación de palillos de Dulces Helados

225 varas al Norte de la Botica Solera - Carretera a Heredia

TELEFONO 2282

Los pueblos de la América Latina deseosos de entablar relaciones comerciales con la U. R. S. S.

BOGOTA, Colombia.—Los pueblos de la América Latina ante la catástrofe económica, que se avecina con la pérdida de los mer

cados europeos para la venta de sus productos, dirigen sus miradas ansiosamente, hacia la gran tierra del Socialismo, la Unión

Soviética, como el mercado que compraría sus productos y piden a sus gobiernos que den pasos para entablar negociaciones comerciales con el único país cuyos mercados se expanden y florecen en medio de la guerra imperialista y de la crisis capitalista mundial.

Próxima reunión de delegados campesinos de numerosos cantones de la Meseta Central para tratar el problema agrario y acordar una acción conjunta

Nos ha informado el Compañero Arguedas, Presidente del Comité campesino integrado en Barba para dirigir las gestiones pro tierras y créditos, que el domingo 3 del entrante mes de Noviembre, se celebrará en la ciudad de Barba una reunión conjunta de delegados de los campesinos de los diferentes cantones que han gestionado ante el jefe del Estado una legislación agraria que resuelva realmente el problema del campo en Costa Rica. Según nos lo ha manifestado el camarada Arguedas, por el momento se cuenta con la segura asistencia a la reunión de Barba de delegados de los cantones de Barba, Santa Bárbara, Santo Domingo y San Rafael, de la provincia de Heredia;

Tibas, de la provincia de San José; La Unión, de la provincia de Cartago. Posiblemente, se logre la asistencia de delegados de otros cantones de la provincia de San José y del cantón de Turrialba, de la provincia de Cartago. Es de esperar, nos ha dicho Arguedas, que la Sección de San José del Partido Comunista se movilice, a fin de hacer posible que delegados campesinos de los cantones de Golcochea, Meravia, Coronado, Montes de Oca, Desamparados y Alajuela y también de algunos distritos del Cantón Central, como de La Oruca, por ejemplo, asistan a la Asamblea del domingo 3 de noviembre, en Barba.

Por ejemplo el pueblo de Colombia, entendiéndose por medio de datos estadísticos publicados por el Departamento de Estadística del Perú, que dicha República vende azúcar que es su principal producto, a la Unión Soviética, empieza a insistir en que el gobierno de Colombia entable negociaciones diplomáticas y comerciales con la Unión Soviética, la cual es potente comprador del azúcar colombiano. Es un hecho que la Unión Soviética compra el café colombiano, pero esta transacción la hace en los Estados Unidos, debido a que la Asociación Nacional Cafetalera de Colombia se ha negado a dar los pasos necesarios para entablar relaciones comerciales con el único país que está ansioso de comprar el café colombiano (aunque durante la guerra en Finlandia la Asociación Nacional Cafetalera de Colombia, propuso enviar como un presente, grandes cargamentos de café a los Guardias Blancos de Mannerheim). En varias ocasiones la Federación ha ignorado las proposiciones soviéticas sobre compra de este producto.

verdadero plan agrícola integral, el servicio de esa maquinaria, en cuya compra se ha invertido dinero de todos los contribuyentes, vendría a ser un privilegio para unos cuantos, amén de que la iniciativa se presta y de perlas para llevar agua a cualquier molino político, con vistas a las próximas elecciones de medio período o a las presidenciales, que no por estar tan distantes, dejan ya en la actualidad de inquietar a muchos mangleadores del erario público.

Finalmente queremos decir que urge que el gobierno tome medidas serias en la organización y desarrollo de nuestra agricultura, de la cual no parece ocuparse hasta ahora, sino en aquellos aspectos que la crisis le revela como inaplazables: que no hay en el gobierno plan verdadero en cuanto al desarrollo agrícola nacional nos lo pone de relieve la misma iniciativa del Administrador del ferrocarril, porque, una tal iniciativa corresponde que salga del Ministerio de Fomento y no de uno de los departamentos secundarios del ejecutivo.

LA IMPORTACIÓN etc

VIENE DE LA 1ª PAG. —

ministrador del ferrocarril. Si no se hace así, ¿quién va a suceder? Que la maquinaria importada sólo beneficiará a un grupo de agricultores de determinada zona y entre ellos a aquellos que tengan más influencia o goce de mayor simpatía, cerca del Administrador del ferrocarril. Podrá decirse que una vez la maquinaria en el país su período será reglamentado; pero en todo caso mientras no exista un

La sección de Alajuela Elige sus dos miembros al Comité Central del Partido Comunista

En Asamblea General celebrada el domingo 13 del mes en curso, en la ciudad de Alajuela, a las doce y media p. m., se procedió a la elección de los dos miembros al C. C. del Partido por esa Sección, resultado electos los compañeros Luis Carballo C. y Enrique Góngora.

LA CAUSA de la liberación etc

VIENE DE LA PAG. 1ª

que por cierto en estos tiempos abundan tanto— que el imperialismo es un fenómeno artificial, creado por mentes "enfermizas"; una especie de fantasma a lo Frankenstein, como se ha atrevido a calificarlo el profesor Brex Mesén. Sin embargo, ¿cuánto ni es comunista ni posee, una mente enfermiza; ¿cómo, entonces, ha podido coincidir; nuestro concepto respecto del grado de dependencia económica de nuestro país en re-

lación con el imperialismo, con el concepto antes transcrito del señor Picaudo?

La razón es bien sencilla. El doctor Picaudo y nosotros hemos observado el mismo fenómeno. El lamentable fenómeno de ver pasar poco a poco nuestras riquezas a manos de empresas extranjeras o de ver hipotecar los bienes del Estado a otros estados más fuertes, con el beneficio de la mayor parte de los hombres que tienen alguna representación política en nuestro país y ante la indefinición.

(Pasa a la Pág. Cuatro)

30 de Octubre. - Elección del Comité Seccional de S. José - A las 7.30 p. m.

1. Lectura de los Informes de los Secretarios del Comité Seccional.
2. Elección de los miembros al Nuevo Comité Seccional de San José.

EL C. FERRETO PRESIDIRÁ LA ASAMBLEA.

La CELULA TIBAS tendrá el control de los Carnets.

La CELULA JUVENIL hará el escrutinio de los votos.

Todos los militantes que tengan Carnet DEBEN ASISTIR a esta Asamblea.

VIVA SANO Y FUERTE, TOMANDO EL MEJOR

CHOCOLATE ESPUMANTE Y DELICIOSO CACAO CARTAGO

LE DARÁ ESE PLACER



EN LOS ESTADOS etc...

(Viene de la Pág. Trece)

tes de información que tienen, deliberadamente les han escondido la verdad. La Federación Nacional pro-Libertades Constituido antes, ha publicado un resumen que contiene las supresiones recientes más gordas hechas en los periódicos, demostrando que:

"Solo un periódico grande, en el país publicó algo acerca de la petición para terminar con el Comité Dies, que fué firmada por 100 americanos destacados, entre ellos seis Presidentes de Colegio".

"Solo dos o tres periódicos pu blicaron la "Defensa de la Ley de los Derechos", publicada por 62 americanos prominentes".

"Centenas de protestas contra el Comité Dies y contra la conscripción de uniones de la C. I. O. y de la A. F. L. (Federación Ame ricana del Trabajo), pasaron sin mención en la prensa".

"Aproximadamente el dos por ciento de la prensa mencionó las conferencias municipales y del Estado contra la legislación anti-estrangería en la que participaron delegados de millones de ame ricanos".

"La mayor parte de los periódicos suprimió del todo las ad vertencias hechas a la nación por el Comité pro-Ley de los Dere chos de la Asociación de Aboga dos, debido a ciertos procedimientos del Congreso".

"Más de 300 escritores destaca dos suscribieron una declaración contra la entrada de los Estados Unidos a la guerra, declaración que no fué mencionada en la prensa. Y a todo esto, yo me permito agregar que cuando unos 6 mil delegados de 40 estados, represen tantes de muchos millones de ame ricanos, en setiembre hicieron una jornada a Chicago para una movili zación americana en favor de la Paz —probablemente la mani festación espontánea más extra ordinaria de nuestra historia— ca si ningún periódico la mencionó y aquellos que lo hicieron, sábenlo del paso en unas cuantas lí neas refiriéndose como a un he cho "comunista", simplemente por que a algunos de los que toma ron parte en ella, el farsante Dies les habla puesto la etiqueta roja.

La verdad es que si este fuera de veras un país en donde estu viera protegida la libertad y no un dominado y amordazado por una banda despiadada e insaciable de explotadores, usted y sus revueltas podrían muy bien ser acu sados por fraude en este caso, y si se afrevieran a protestar de su inocencia ante un tribunal, ser condenados por perjuros.

Muy atento,
Teodoro Dreissler.

P. D.—Qué tal, si en vez de su Semana de la Prensa Libre, ce lebraran ustedes una Semana de la Prensa, la Radio y la Palabra Controladas? Imaginen ustedes cómo una reunión de acionistas

Teodoro Dreissler.

0.50
Vale la suscripción mensual de **TRABAJO**
Suscribáse inmediatamente y ayude a sostener el periódico más libre de Costa Rica. Avise a Luisa González al **Teléfono 4579**

de centros pertenecientes o con trolados por los grandes trustes, tales como Rockefeller Center, Jersey City o Pittsburgh, podría sentarse a leer o a oír mensajes de felicitación dirigidos por la propa ganda de los trustes rivales in gresados durante los 20 últimos años o más.

Con seguridad que aspectos de estos mensajes presentarían las recientes y brillantes "victorias" polacas, finlandesas, norue gas, belgas y francesas que llenan nuestros periódicos "américanos, las revistas de cine, las ra dio-difusiones, antes del descala bro. También las compañías han tenido grandes éxitos al lograr ex cluir o despreciar en todo pe riodico americano a cualquier de fensor de la libertad democrática y de bienestar para las masas,

como al finado Senador Borah, al ex-senador La Follette, a Frank Murphy, ex Gobernador de Michi gan y ahora Juez de la Corte Suprema, a Howard Scott, teóri co inteligente de la Teocracia, al brillante y honorable líder obre ro Harry Bridges, a Lindbergh, héroe del primer vuelo trasatlán tico, etc, etc. Tal hecho, junto con el de haber inflado calabazos mentales y sociales tales como Warren Harding, Calvin Coolidge, Alf. Landon, Martin Dies, Wendell Willkie y un sin fin de ti res de las compañías o de Wall Street, contribuirán a hacer me morable la Semana. Presento la idea sin cobrar nada por ella, cosa que debería ser apreciada por nuestros financieros avarientos y piratas.

Con los cumplimientos,

ESPAÑA BAJO EL... VIENE DE LA PAG. 1º

patatas vale 1.80 pesetas. 1 do ceno de huevos 15 pesetas, el kilo de sardina 4 pesetas, el litro de aceite 18 pesetas. El pan oficialmente vale 1.10 pe setas pero en muchas partes se tiene que adquirir a dos pe setas el kilo. Prácticamente así lo existe lo que las masas del pueblo llaman "estraperlo", es decir, el comercio clandestino a alto precio al que recurre to do el mundo —en primer lu gar los falangistas y policías — para poder comer, pero al que difícilmente pueden recurrir las clases pobres por la falta de dinero. (La peseta val e, poco más o menos, 56 cé ntimos de colón).

La vivienda ha doblado su costo por la supresión de la ley republicana que había es tablecido el 50 por ciento de rebaja. No habiéndose recien tes destruidos durante la guerra, hay mucha gente que en Ma drid, Barcelona y Valencia vi ven al aire libre o entre es combros. En Sevilla después de las inundaciones la gente dormía en el parque. Auxilio Social publicaba en sus últi mos balances de ranchos ser vidos, la cifra de 1.800.000 diários, suministrados a gen tes que no tenían o ningún ingreso, y que además podían acreditar su buena conducta.

"Por las calles de las gran des ciudades se ven grupos de gentes buscando por entre la basura restos de comi da. Muñoz Grande declara que la mortalidad infantil es con secuencia de la "espantosa hambre que hay". La mendici dad ha cogido a capa aplen dita y que además podían acreditar su buena conducta.

"En España", continúa irónicamente el autor de estas memorias, "a falta de pan, bu enas son promesas". Las auto ritadas especulan con la situa ción de miseria y de hambre para crear en el pueblo la idea de la necesidad de la guerra hablándole del porvenir, de la necesidad de sacrificios en be neficio de las generaciones ve nideras; de no invertir medio

económicos en la producción de artículos, de primera ne cesidad, sino en la instauración de industrias; constantemente achacan la situación de hambre que padece el país, al oro robado por los rojos. Son tan pocas las simpatías de que go za el régimen que el Estado ha aumentado el sueldo a los funcionarios y a los maestros así como a ciertas categorías de trabajadores, con objeto de crear una base de apoyo. Particularmente con la juven tud hacen extraordinarios es fuerzos para conquistársela e igualmente con los estudian tes. ("Campos Juveniles", or ganizaciones de tipo alemán como la llamada "Alegría por el trabajo" para las que tienen instructores alemanes, e italia nos, escuelas de vuelos sin mo tor, etc.) Pero la juventud ha sido eliminada por el Decreto que prohíbe trabajar como no sea de aprendiz hasta los 20 años.

"La hostilidad del pueblo contra el régimen falangista, el odio contra los gobernantes actuales es tal, que nadie consi dera estable esta situación y todos esperan un cambio más o menos rápido, pero un cam bio al fin que termine con el poder de la Falange. Por eso se aplica en España un terror que no cesa ni disminuye en intensidad. Como en los pri meros tiempos después de la guerra, en las carreteras que salen de Madrid, siguen apa reciendo personas, asesinadas que se les denomina con la palabra "paseados". Los pe riodicos hablan de que son "salteadores", que se trata de "bandas de atracadores", que mueren en la refriega con las fuerzas públicas. He hablado con personas de absoluta sol venza que afirman que en San tender, en diciembre último han presenciado diariamente el fusilamiento de 80 o 90 "ro jos" o simpatizantes con éstos. En esa misma fecha en Barce lona fueron fusilados 400 per sonas con el pretexto de un complot en la cárcel. Los con sejos de guerra siguen diaria mente imponiendo centenares de penas de muerte de lo que no se habla pero se cumple. En cuanto a los presos y deten idos es imposible calcular la cifra. La impresión que exis te en las esferas oficiales, re cogida personalmente por mí, es de que el número oscila al rededor de un millón. Por ejemplo, en la cárcel de Mue

LA CAUSA DE LA...

VIENE DE LA PAG. 2...

rencia de la mayor parte del pue blo.

La sola diferencia que existe entre nuestro punto de vista res pecto del problema imperialista en nuestro país y el punto de vis ta externado por el doctor Clo rito Picado, reside en que para nosotros el hecho de que en los recientes momentos estemos econó micamente dominados por em presa y estados extranjeros — y al decir económicamente hay que decir también que política mente— no significa que la causa de la independencia econó mica y política nacional esté per di da y no haya, por lo tanto, como dice Clorito, "nada que hacer". Lo que esto significa para nosotros, los comunistas, es que el primer deber del Partido Comunista y de cada uno de sus militantes, su principal tarea, consista en luchar, en todas las oportunidades y por todos los medios, contra la pen etración económica y política del imperialismo y por el despla zamiento de ese factor negativo al desarrollo de la economía nacio nal. Por ejemplo: tenemos ahora dos cuestiones concretas que re claman la más vigorosa interven ción de nuestra parte. Ellas son, la cuestión eléctrica y la cuestión del empréstito para la construc ción del tramo Cartago-frontera de Panamá de la Carretera Pana americana. Son estos dos proble mas frente a los cuales nosotros actuamos con un sentido nacio nalista revolucionario. Y estamos seguros de que no perdemos el tiempo, así pase en el Congreso el contrato de empréstito con el Export and Import Bank en las leoninas condiciones en que nos ha sido impuesto y así prosperen los intereses del monopolio eléc trico sobre los intereses naciona les. Nuestra acción antiimperialista producirá hoy, mañana o pa sado mañana sus resultados pos tivos. Esa acción organiza la lucha, crea una conciencia, y con esa conciencia y esa lucha el im perialismo será derrotado en nues tro país. Eso resulta particular mente claro, si se toma en cuen ta que la lucha antiimperialista se lleva a cabo en todos los países de nuestro continente, con caracteres mucho más vigorosos, en la gran mayoría de ellos, que en nuestra Costa Rica.

res de Madrid, con una capaci dad para 1,000, hay apretu jadas 4,000 mujeres. Los pre sos son generalmente obreros y campesinos, pero también gran número de elementos pe queño burgueses. Las mu je res y los jóvenes ocupan un lu gar destacado entre las vícti mas de la represión.

"Durante algún tiempo, se ha concedido una gran impor tancia a esa ley llamada "Re dención de la pena por el tra bajo". La práctica me ha con vencido de que se trata sim plemente de convertir a los obreros encarcelados en obre ros sin jornal o con un jornal reducido. La prensa de Falan ge publicaba al final del año pasado el balance y hacía an denzar el número de "bene ficiados" a 11,000 y calculaba que para el mes de Junio al canciarían a 100,000 los encar celados que redimirían su pe na por el trabajo. Pero hay docenas de millares de priso neros que no han sido todavía ni juzgado, ni condenados y que son utilizados en Compa ñías de Trabajo en las mismas condiciones que los que remi ten pena.

"El clero, depurado, ayuda intensamente a través de las cárceles a realizar la opre sión. El cura, el jefe de la Fa lalange y el jefe de la Guardia Civil constituyen en cada pue blo el poder omnímodo del ré gimen actual. En España el terror no tiene fin. En las ma sas cada día nuevos odios y la esperanza creciente del des qué. Nadie en el país piensa que la guerra que duró cerca de tres años, ha terminado. La Guardia civil ha sido au mentada a 100,000 individuos más, escogidos entre "los más hé roicos" combatientes de Fran co". Los carabineros han sido suprimidos por poca seguridad y fundidos con la guardia ci vil que existe ahora, al control

GRAN BAILE

EN EL SALON DEL PARTIDO

¡HOY!
A LAS 8 p.m.
ORQUESTA
ENSUEÑOS

Quota para Caballeros
1.00

Diviértase y ayude al Partido de la Clase Trabajadora

de puertos y fronteras. "En el Norte del país y particularmente el Orden Público es mantenido permanente mente por los moros y el Ter cio que siguen en el país in definitamente como fuerzas de ocupación; Franco halaga constantemente a los moros. Les ha construido algunas mezquitas, escuelas y hace re galos a los moros y crea be cas para estudiante, marro quies y lleva constantemente al país Comisiones de moros Notables. En España hay mil lares de hombres en las mon tañas. Antiguos combatientes que ante el fin que les espera han elegido el camino de la lucha. Contra sus familiares se descarga todo el peso de la represión para obligarlos a que declaren el paradero de sus fa miliares huidos. Palo, deporta ciones a otra región para evitar la ayuda, encarcelamien tos, todas las formas de coac ción brutal posibles. Mientras tanto el pueblo muestra, como nunca su descontento y su hostilidad al régimen. Los chistes y las burlas son tran sformados en un arma impor tante que obliga a la prensa a publicar editoriales y artícu los contra los "laboratorios" de los que "fabrican" y difunden y contra los que sirven de ve hículos a los mismos.

Hay un ambiente de murmu ración constante de queja, de disgusto, que durante la guerra esterior al lado de Franco. Cualquier motivo se aprove cha para manifestar el descon

tento, en las colas, en los gru pos en las tabernas. Particu larmente las mujeres y los ex combatientes de Franco son los que muestran mayor auto conciencia, por eso, contra los que menos se atreven a proceder. En los actos de protesta, en los mercados casi siempre son protagonistas las mujeres. Mu jeres a las que cortaron el pe lo como castigo van por las calles sin cubrirse su cabeza, y no desprecian ocasión para sentirse orgullosas de ello. Los familiares de los presos hablan de éstos en todas partes con orgullo y transforman las visitas a las cárceles en mani festaciones de protesta.

"La solidaridad con los per seguidos es algo maravilloso; obreros, pequeños comercian tes y artesanos ayudan cuanto pueden. Millares de perse guidos viven ayudados por fa miliares con escasísimos me dios de existencia pero que comparten con ellos, en mu chos casos, incluso sin cono cerlos. Por todos los sitios se hacen colectas para los presos y perseguidos, en las fábricas, en las casas, entre los co merciantes y si no se logra recoger fuertes sumas, es más porque es difícil encontrar alguien que no tenga que atender a los suyos. Los pue blos de Galicia, Santander, Asturias y León, ayudan a los guerrilleros que se encuentran en los montes a los que en mu chos casos alimentan y atienden en sus enfermedades." Servicio de Inter-Continent News

LA MAYORIA OFICIAL...

Viene de la Pág. 1º

tualmente: "La acción de la Carretera Interamericana entre Carretera, Costa Rica, y la frontera Sur de Costa Rica, será construída bajo la inspección de un ingeniero Superintendente de los Estados Unidos aceptable a las partes contratadas, de acuerdo con los planos y especificaciones pre parados de antemano y aprobados por el Secretario de Fomento. Todo el equipo, accesorios, materia les, servicios y mano de obra re queridos serán comprados o al quiliados (esto de "alquilados" se refiere a la mano de obra.—Nota de T.), por o conforme a la Orden de dicho ingeniero superintendente por cuenta de la Republi ca y sujeto a la aprobación del Secretario de Fomento." Como se ve, será el Superintendente yanqui, representante del Gobierno de los Estados Unidos y no el Im port and Export Bank (como pu dieran decirlo para guardar las apariencias) quien diga qué es lo que hay que comprar y en qué cantidad. Por consiguiente, si bien es cierto que en el nuevo proyecto no se dice claramente que habrá que invertir el 60% del dinero en equipo, en cambio se deja al arbitrio de un delegado yanqui el precisar la forma como debemos gastar el dinero que nos es prestado.

Además de lo anterior, hay otra cláusula que especifica, que para que nuestro Gobierno tenga derecho a disponer de una por ción del dinero, es indispensable que el Superintendente dé testi monio de que la partida anterior

se gastó efectivamente en trabajos de la carretera panamericana.

Todo lo que queda dicho no tiene ninguna justificación. Insisti mos en que vamos a realizar una obra que a los Estados Unidos les interesa más que a nosotros, y que el dinero que recibimos lo vamos a garantizar espléndida mente y además, a pagarlo con intereses usurarios. ¿Por qué entonces tanto requisito insultante?

Nosotros debemos aclarar una vez más, que si hemos combati do ese empréstito, es por sus con diciones duras e insultantes para Costa Rica y no porque nos opon gamos a que la carretera pan americana se haga. Nosotros ha bríamos estado de acuerdo con el empréstito, pero bajo las siguien tes condiciones:

- a) Que Costa Rica no estuviera obligada a pagar una suma mayor que la que valdría la carretera siendo agrícola y no militar;
- b) Que Costa Rica no estuviera obligada a comprar un equipo costoso como es indispensable para hacer una carretera militar, pero que no lo sería para una carretera agrícola. Este equipo en último caso podría prestarlo "nuestros buenos vecinos" de yan kilianos.
- c) Que el interés del empréstito no fuera mayor del uno por ciento y que el plazo para pagar no fuera menor de veinticinco años.
- d) Que se hubieran suprimido las cláusulas humillantes para la dignidad de la república.

LA MENDICIDAD...

(Viene de la Pág. Trece)

país. Sería interesante que esa polí cía y esa ambulancia que se han movilizadas para recoger men digos y vagabundos de los de "pa ta en el suelo", se movilizaran también por la Avenida Central y recogerían la enorme y exagera da cantidad de "vagos bien",

sablañas de levita y "punteado res" aristocráticos que infectan las aceras y interrumpen el tráfico. Teniendo la seguridad de que la fotografía de los recogidos no ca bría en la primera página del "Diario" ni de "La Tribuna". Si el señor Gobernador se decide a recoger a todos esos vagos de bi gotillo y corbatín, el pueblo jóve nio lo levantará un bronce in mortal.